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MATÉRIA COMPLETA NA PÁG  2

GERAL ESTADO

BAIXADA 

Prefeito  de Cabo Frio 
recorre ao Estado

CIDADES

O prefeito de Cabo Frio, Serginho Azevedo, 
esteve no Rio de Janeiro no fim da tarde desta 
segunda (6) para uma reunião emergencial com 
a secretária Estadual de Saúde, Cláudia Mello.

PÁG  3

NÚMERO DE 
MORTOS EM 
TERREMOTO 
SOBE PARA 
126 NO TIBETE
O número de mortos após o terremoto 
de magnitude 7,1 que atingiu uma região 
remota do Tibete nesta terça-feira (7) 
subiu para 126, conforme informações 
da emissora estatal China Central Televi-
sion (CCTV).

Museu reabre as portas após 10 anos em Niterói

Dia 7 de Janeiro 
é celebrado O 
Dia do Leitor

Estado do Rio de 
Janeiro tem recorde 
histórico de novas 
empresas em 2024

Após uma década de portas fechadas, o Museu Antônio Parreiras, 
localizado no bairro do Ingá, em Niterói, será reaberto ao público 

na próxima quinta-feira (9). 

Medo de “uma ‘lava jato’ das 
emendas” toma conta de 

senadores, deputados e prefeitos

PÁG  2 PÁG  5

CADERNO G

O filme AINDA ESTOU AQUI vai 
seguindo em cartaz no Cine Arte 
UFF. Complementando o clima de 
celebração pelo cinema nacional

‘Ainda Estou Aqui’ 
em cartaz no 
Cine Arte UFF

PÁG  7

Polícia Federal realiza 
operação Zelo IV

PÁG  4

CIDADES

Hospital Che Guevara 
ganha novo setor de 

endoscopia e colonoscopia
A Prefeitura de Maricá inaugurou na segun-
da-feira (06) um novo setor especializado no 
Hospital Municipal Dr. Ernesto Che Guevara, 

localizado em São José do Imbassaí. 

PÁG  3

  ESPORTE 

MATÉRIA COMPLETA NA PÁG  10

O CEO do Botafogo, Thairo Arruda, fez uma afirmação contundente sobre os patrocínios no futebol brasileiro, dizendo 
que os clubes mentem sobre os valores de seus acordos. A declaração foi feita na noite desta segunda-feira

CEO do Botafogo afirma que clubes BR 
mentem valores de patrocínio

PÁG  08

NACIONAL

DesastreDesastre

MATÉRIA COMPLETA PÁG 3



GAZETA RIO2 Estado do Rio de Janeiro, quarta-feira, 08 de Janeiro de 2025 < www.gazetario.comGeral

Uma publicação de Gazeta Rio Comunicações Ltda.
GAZETA RIO

Fundado em 1997

 Diretor Presidente: Jorge Bernardes • presidente@gazetario.com 
CNPJ 50.214.993/0001-72

Administração:
Rua Governador Amaral Peixoto, 795 Centro - RJ 

Rio de Janeiro | Tel.  (21) 2657-8194 
WhatsApp:  (21) 99503-0765

redacao@gazetario.com
 gazetario@gazetario.com

    administracao@gazetario.com
comercial@gazetario.com  

 Editor: Ricardo Bernardes
 Conselho editorial: 

Carlos Alberto Antônio, Ornison Fernandes 
Tainá Bernardes e Nildo Faustino 

Editor de Cultura - Caderno G: 
Amaury Oliveira e Ornison Fernandes
Diretor Administrativo: Adriana Duarte

Circulação: Estado do Rio de Janeiro
Projeto Gráfico: Stephani Valle

Caderno G: Amaury Oliveira

Sucurssais:
Baixada: Diretor Alexandre França
Costa Verde: Diretor Ricardo Rosa

Região dos Lagos: Diretor Henrique Sepulvida

Obs. As matérias assinadas não refletem necessariamente a opinião do Jornal GAZETA RIO, e seus conceitos, interpretações, afirmações e pontos de vista são de inteira responsabilidade dos respectivos autores.

O número de mor-
tos após o ter-
remoto de mag-
nitude 7,1 que 

atingiu uma região remota 
do Tibete nesta terça-
-feira (7) subiu para 126, 

conforme informações da 
emissora estatal China Cen-
tral Television (CCTV). Além 
das mortes, 188 pessoas 
ficaram feridas, e mais de 
3.600 casas foram danifica-
das. O terremoto ocorreu 

às 9h05, no horário local, 
a uma profundidade de 10 
quilômetros, e foi seguido 
por vários tremores secun-
dários, conforme o Serviço 
Geológico dos Estados Uni-
dos (USGS).

Os tremores foram senti-
dos no Himalaia, além de 
áreas do Nepal, Butão e 
partes do norte da Índia. A 
energia liberada pelo movi-
mento tectônico causou 
grandes destruições em 
aldeias remotas do Hima-
laia e abalou uma cidade 
sagrada tibetana nas pro-
ximidades, sendo sentida 
até mesmo em um acam-
pamento base do Monte 
Everest. O epicentro foi 
localizado no condado de 
Tingri, no alto planalto tibe-
tano, a cerca de 80 km da 
fronteira com o Nepal e 
da montanha mais alta do 
mundo.
A capital do Nepal, 
Kathmandu, também 
registrou danos. “Foi muito 
forte. As pessoas correram 

para fora de suas casas, e 
os fios dos postes se solta-
ram”, relatou Bishal Nath 
Upreti, do Centro Nepalês 
para Gestão de Desastres. 
Durante a noite, cerca de 
150 tremores secundá-
rios foram registrados, 
com 19 deles superando 
a magnitude 3,0. A região 
próxima ao epicentro é 
escassamente povoada, 
mas pequenas vilas situa-
das em vales remotos são 
de difícil acesso. Estima-se 
que cerca de 6.900 pessoas 
vivam em 27 vilas dentro 
de um raio de 20 km do 
epicentro. Para ajudar, 
equipes de resgate, médi-
cos e especialistas foram 
enviados por aviões da 
Tibet Airlines e Air China. 
Em vídeos geolocalizados 

nas redes sociais, era pos-
sível ver telhados danifi-
cados, fachadas de lojas 
destruídas e entulho espa-
lhado nas ruas do condado 
de Lhatse, a aproximada-
mente 86 km do epicen-
tro. A cidade sagrada de 
Shigatse, localizada a cerca 
de 180 km do epicentro, 
também sofreu com o tre-
mor. A cidade, que abriga 
cerca de 800 mil pessoas, 
é sede do Panchen Lama, 
o segundo líder espiritual 
do budismo tibetano.
O Dalai Lama, que vive em 
exílio na Índia, expressou 
profunda tristeza pela tra-
gédia. "Ofereço minhas 
orações pelas vítimas e 
desejo uma rápida recu-
peração aos feridos", disse 
o líder espiritual.

A duas semanas da posse, 
o presidente eleito dos 
Estados Unidos, Donald 

Trump, afirmou que mudará o 
nome do Golfo do México para 
"Golfo da América". Durante 
coletiva em Mar-a-Lago, o 
republicano sugeriu o uso 
militar para retomar o con-
trole do Canal do Panamá e 
da Groenlândia.
Trump justificou a mudança de 
nome ao afirmar que o México 
tem um grande déficit com 
os EUA, e que os americanos 

realizam todo o trabalho na 
região. A declaração sobre o 
Golfo do México não espe-
cificou como ocorreria a 
mudança, nem se ela se refe-
ria ao controle territorial.
Além disso, Trump reiterou 
que aplicará tarifas pesadas 
ao México e Canadá devido 
ao fluxo de drogas nos EUA 
e sugeriu a possível incorpo-
ração do Canadá como 51º 
estado. Ele afirmou que os EUA 
gastam demais para defender 
o Canadá e devem parar de 

comprar produtos do país.
Trump também falou sobre o 
Canal do Panamá, sugerindo 
que os EUA deveriam reto-
mar o controle. Embora o 
canal seja administrado pelo 
Panamá, o republicano criti-
cou a gestão e afirmou que a 
China o controla, o que não 
é comprovado. Em relação à 
Groenlândia, Trump ameaçou 
sanções econômicas à Dina-
marca, pois deseja que a ilha 
seja incorporada aos EUA, algo 
já sugerido em 2019.

Chuva forte causa alagamentos 
e deixa 150 mil sem luz

O Dia do Leitor é come-
morado anualmente 
em 7 de janeiro e é 

dedicado às pessoas apaixona-
das por literatura, ou seja, que 
amam livros. Essa data celebra 
a importância da leitura e o 
hábito de se envolver com a 
literatura ao longo da vida.

Ninguém nasce sendo um 
leitor; o interesse por livros se 
desenvolve ao longo dos anos, 
influenciado por experiências 
positivas e o contato com his-
tórias e narrativas. O hábito de 
ler é essencial para melhorar 
as habilidades de comunicação, 
interpretação e cognição das 
pessoas, além de enriquecer 
o vocabulário e a capacidade 
de pensar criticamente.

Além do Dia do Leitor, 
outras datas relacionadas à 
literatura também são cele-
bradas no Brasil, como o Dia 

da Literatura Brasileira (1º de 
maio) e o Dia Nacional do Livro 
(29 de outubro).

A origem do Dia do Leitor 
remonta à fundação do jornal 
cearense "O Povo", em 7 de 
janeiro de 1928, criado pelo 
poeta e jornalista Demócrito 
Rocha. O jornal era conhecido 
por sua atuação política e crí-
tica à corrupção, além de abri-
gar o suplemento “Maracajá”, 
que se tornou um importante 
espaço para a divulgação do 
movimento modernista lite-
rário cearense.

Demócrito Rocha, além de 
ser um ícone da literatura e 
do jornalismo, também teve 
grande relevância para a cul-
tura regional e foi membro da 
Academia Cearense de Letras. 
Sua obra e contribuição para a 
literatura brasileira são cele-
bradas até hoje.

Dia 7 de Janeiro é celebrado O Dia do Leitor

Número de mortos 
em terremoto sobe 
para 126 no Tibete

SÃO PAULO 

Na tarde de terça-feira (7), 
a cidade de São Paulo 
enfrentou chuva forte, 

ventania intensa e até queda de 
granizo em alguns pontos. A pre-
cipitação foi provocada pelo calor 
e pela umidade vinda do litoral. 
Durante cerca de duas horas, 
as zonas Sul, Leste e Sudeste da 
capital ficaram em estado de 
atenção para alagamentos, con-
forme anunciado pelo Centro de 
Gerenciamento de Emergências 
Climáticas (CGE) da prefeitura. A 
distribuidora Enel-SP relatou que, 
devido à forte chuva, cerca de 650 
mil clientes ficaram sem energia 
elétrica em sua área de conces-
são. No entanto, por volta das 
14h, o serviço foi restabelecido 
para cerca de 500 mil imóveis. 

A empresa informou que ainda 
realiza manobras remotas para 
normalizar o fornecimento para 
todos os clientes, com as regiões 
Sul e Leste da cidade e parte do 
ABC Paulista sendo as mais afe-
tadas. Em São Caetano do Sul, na 
Grande São Paulo, a marquise de 
um supermercado desabou sobre 
veículos estacionados no bairro 
Barcelona, mas não há registros 
de feridos. O CGE informou que 
as nuvens carregadas seguem 
em direção ao ABC Paulista, e o 
tempo na capital deve continuar 
instável nas próximas horas, com 
possibilidade de chuvas isoladas e 
de forte intensidade. A população 
foi orientada a redobrar a atenção, 
principalmente em áreas sujeitas 
a alagamentos.

 MUNDO 

Trump ameaça mudar nome do Golfo do 
México e retomar Canal do Panamá

  DESASTRE NO TIBETE 

Em 2024, o Disque 100 regis-
trou mais de 657,2 mil denún-
cias de violações aos direi-

tos humanos, um aumento de 
22,6% em relação a 2023, quando 
foram feitas 536,1 mil denúncias. 
De acordo com o Ministério dos 
Direitos Humanos e da Cidada-
nia, o número total de violações 
verificadas também subiu, de 3,4 
milhões para 4,3 milhões, com 
cada denúncia podendo indicar 
mais de um tipo de violação.
As violações mais comuns 
incluem negligência com 464,3 
mil ocorrências, tortura psíquica 
com 389,3 mil e violação à inte-
gridade física com exposição a 
risco à saúde, somando 368,7 
mil. A maior parte das vítimas é 
do gênero feminino (372,3 mil), 
pessoas brancas (261,6 mil), 
com faixa etária entre 70 e 74 

anos (32,5 mil), e as ocorrências 
ocorreram majoritariamente na 
residência das vítimas ou dos 
suspeitos (301,4 mil).
Os grupos mais vulneráveis 
foram crianças e adolescentes 
(289,4 mil), idosos (179,6 mil) e 
mulheres (111,6 mil). Em rela-
ção aos agressores, as mulheres 
(283,1 mil) passaram a liderar, 
com um aumento de 28,8% em 
relação a 2023. Os agressores, 
em sua maioria, são brancos 
(172,9 mil) e têm entre 30 e 34 
anos (65,8 mil). Os estados com 
mais denúncias foram São Paulo 
(174,6 mil), Rio de Janeiro (83,1 
mil) e Minas Gerais (72,8 mil). As 
denúncias podem ser feitas por 
telefone, WhatsApp, Telegram 
ou videochamada para pessoas 
surdas, e são encaminhadas aos 
órgãos competentes.

Denúncias de violações 
aos direitos humanos 

aumentam 22% em um ano

CELEBRAÇÃO 
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A Prefeitura de Maricá 
inaugurou na segun-
da-feira (06) um novo 
setor especializado no 

Hospital Municipal Dr. Ernesto 
Che Guevara, localizado em São 
José do Imbassaí. A nova uni-
dade foi criada para a realização 
de endoscopias, colonoscopias 
e biópsias de mama, próstata e 
tireóide. O espaço conta com 
duas salas de procedimento e 
uma sala de recuperação, e está 
preparado para realizar cerca de 
1.700 procedimentos mensais, 
que serão agendados pela Cen-
tral de Regulação do município. 
Durante a inauguração, o pre-
feito Washington Quaquá visi-
tou a unidade acompanhado 
pela primeira-dama Gabriela 
Lopes, pela diretora do hospital, 
Ana Paula Silva, e por outras 
autoridades municipais. Quaquá 
destacou a importância dessa 
infraestrutura para a população 
de Maricá, ressaltando a exce-
lência da rede de diagnóstico 
que a nova unidade oferece. 
“Este é um grande avanço para 
o nosso SUS, para o nosso ser-
viço público. Quero que a popu-
lação de Maricá faça check-up 
todo ano, com o objetivo de 
manter a saúde em dia”, decla-
rou o prefeito. Ele também 
anunciou planos para transfor-
mar a área ao redor do hospital 
na Cidade da Saúde Dr. Ernesto 
Che Guevara, um projeto 

ambicioso que incluirá novos 
serviços de saúde para a cidade. 
O prefeito detalhou que a Pre-
feitura irá desapropriar dois ter-
renos ao lado do hospital para a 
construção de novos espaços de 
atendimento, incluindo o Hospi-
tal da Mulher, da Criança e uma 

maternidade. Além disso, em 
parceria com a Universidade de 
Vassouras, a Prefeitura planeja 
a implementação de um serviço 
de medicina nuclear, que permi-
tirá diagnósticos personalizados, 
baseados no DNA dos pacientes. 
“Este será um exemplo para 

o Brasil e para o mundo, com 
uma medicina pública de exce-
lente qualidade para o povo 
de Maricá”, afirmou Quaquá, 
adiantando que a licitação das 
obras do complexo está prevista 
para começar ainda este ano. 
O secretário de Saúde, Marcelo 

Velho, explicou que o Hospital 
Che Guevara está sendo pla-
nejado para ser também um 
centro de ensino, com foco na 
formação de médicos e outros 
profissionais de saúde, como 
enfermeiros, nutricionistas e 
biomédicos. “Nosso objetivo é 

oferecer saúde de qualidade e 
excelência, baseada na litera-
tura médica e na formação dos 
nossos estudantes do Passa-
porte Universitário. Este hospi-
tal será um espaço de aprendi-
zado para os profissionais, com 
residência médica, para garantir 
que nossa população seja bem 
atendida”, ressaltou o secre-
tário. Ele também destacou 
que a especialização de médi-
cos e profissionais da saúde 
será fundamental para ofere-
cer um atendimento cada vez 
mais qualificado à comunidade. 
O subsecretário de Saúde, 
Juliano Oliveira, enfatizou a 
importância do novo setor para 
melhorar ainda mais os servi-
ços de diagnóstico em Maricá. 
“Essa ampliação é fundamental 
para qualificar nossos serviços 
de saúde. Com este novo setor, 
vamos poder realizar mais exa-
mes de colonoscopia, endos-
copia e outros procedimentos 
essenciais para a população, 
ampliando o acesso da comu-
nidade a diagnósticos precoces 
e tratamentos eficazes”, afirmou 
Oliveira.

No coração de São Gon-
çalo, uma das cidades 
mais populosas do Rio 

de Janeiro, surge uma barri-
cada diferente. A menos de 500 
metros de uma delegacia, em 
meio ao cotidiano agitado da 
cidade, uma resistência cultural 
se manifesta por meio de livros. 
Liderada pelo produtor cultural 
e empresário Adelino Góes, a 
"Barricada de Livros" integra a 
Estante Comunitária Carolina 
Maria de Jesus, um projeto de 

doação e empréstimo de livros.
A iniciativa nasceu em resposta à 
carência de bibliotecas públicas 
e espaços culturais na região. 
Mais do que apenas oferecer 
livros, a barricada visa trans-
formar a realidade de jovens 
negros, pobres e periféricos, 
incentivando-os a buscar conhe-
cimento e um futuro livre de 
preconceitos. "Queremos que 
esses jovens protagonizem his-
tórias de superação, e não sejam 
reduzidos a estatísticas", afirma 

Adelino.
A Estante Comunitária, que 
homenageia Carolina Maria de 
Jesus, escritora negra e símbolo 
de resistência, oferece uma 
variedade de livros, incluindo 
literatura clássica, filosofia, his-
tória e poesia. A iniciativa tam-
bém tem sido tema de estudos 
acadêmicos em universidades 
como UERJ e UFF.
A Barricada de Livros tem ins-
pirado outras ações na cidade 
e reforçado a importância da 

educação e da cultura como 
ferramentas de transformação 
social. Para Adelino, cada livro 
compartilhado é uma semente 
de cidadania, consciência e espe-
rança. "É uma resistência pací-
fica que desafia a desigualdade 
e promove uma nova narrativa 
para São Gonçalo", conclui.
O projeto, que começou na pan-
demia, reflete o sonho de Ade-
lino de criar um espaço cultural 
em uma cidade marcada por 
desafios sociais.

Dia do Leitor: Barricada de Livros 

Um levantamento da Enel 
mostra que as cidades 
de Magé, na Baixada 

Fluminense, e São Gonçalo, na 
Região Metropolitana do Rio, 
são as que mais concentram 
o furto de energia, o chamado 
"gato". Os municípios lideram 
o ranking que reúne as 66 cida-
des que são abastecidas pela 
empresa de distribuição.
Segundo a empresa, de janeiro 
a novembro de 2024, as cida-
des, juntas, registraram com 
ligações irregulares quase 40% 
de toda a energia distribuída 
pela concessionária.
No ranking, Magé apresenta 
39,3% do furto de energia, 
seguido por São Gonçalo com 
39,2%. Araruama e Cabo Frio, 
na Região do Lagos, têm 28,9% 
e 26,9%, respectivamente, de 
ligações irregulares. Já Angra 
dos Reis, na Costa Verde, pos-
sui 24,1%.
A Enel diz, ainda, que as áreas 
de risco concentram 20% do 
total de perdas de energia da 
empresa, ou seja, dos gatos de 
luz. Esse montante, de acordo 
com a concessionária, seria 
capaz de abastecer todo o 
município de Saquarema entre 
janeiro e novembro do ano 
passado.
Foram mais de 260 mil inspe-
ções feitas no ano passado 
na rede elétrica para coibir 

o furto nas áreas em que a 
empresa atua. Cento e dez 
pessoas foram detidas por 
fazerem ligações clandestinas.
De acordo com a legislação 
brasileira, fraudes e furtos 
de energia são considerados 
crimes com pena que pode 
variar de 1 a 8 anos de prisão. 
Essa pena se aplica tanto para 
quem atua na ligação irregular, 
quanto para o titular da conta 
de luz. Além disso, caso cons-
tatado o "gato", a Enel tam-
bém cobra os valores retroa-
tivos referentes ao período 
em que a irregularidade foi 
cometida e multa.
A empresa sustenta que as 
ligações clandestinas sobre-
carregam as redes, fazendo 
com que o sistema de distri-
buição fique mais suscetível 
às quedas de luz.

Furto de energia: Magé e São 
Gonçalo são as cidades com 
mais 'gatos' na área da Enel

RIO DE JANEIRO

Hospital Che Guevara ganha novo 
setor de endoscopia e colonoscopia

SÃO GONÇALO 

Após uma década de portas 
fechadas, o Museu Antô-
nio Parreiras, localizado 

no bairro do Ingá, em Niterói, 
será reaberto ao público na pró-
xima quinta-feira (9). O espaço 
passou por uma revitalização 
completa, com investimentos de 
R$ 2,4 milhões, que incluiu o res-
tauro minucioso de seu edifício 
principal, agora preparado para 
receber exposições novamente.
Restauração detalhada preserva 
História e Patrimônio
“Restauração é um trabalho 
meticuloso. O museu volta a 
ser como era antes, com cada 
detalhe cuidadosamente preser-
vado”, destacou Fátima Marotta 
Henriques, diretora do museu.

Durante as intervenções, telhas 
foram retiradas e lavadas indi-
vidualmente, enquanto o piso 
original foi restaurado e recolo-
cado em sua disposição original. 
A pintura também exigiu aten-
ção especial, com a aplicação de 
uma tinta mineral específica para 
o tipo de argamassa utilizada. 
Além disso, uma especialista em 
prospecção foi contratada para 
garantir a fidelidade à cor origi-
nal do museu.
Para marcar o retorno, o museu 
inaugura a exposição “Antônio 
Parreiras Memórias & Histórias”, 
que ficará em cartaz até 13 de 
abril. Com curadoria de Dora 
Silveira, a mostra apresenta 
desenhos e pinturas do acervo 

que retratam a extraordinária 
trajetória do artista, com base 
em sua autobiografia “História 
de um pintor contada por ele 
mesmo”, publicada em diferen-
tes edições ao longo do século 
passado. A visitação será gra-
tuita, de quarta-feira a domingo, 
das 12h às 17h. Inaugurado em 
1942, o Museu Antônio Parreiras 
foi o primeiro Museu de Arte 
do Estado do Rio de Janeiro e o 
pioneiro no país a homenagear 
exclusivamente um artista. Além 
do edifício principal, que acaba 
de ser restaurado, o museu conta 
com outros dois prédios, o ateliê 
e a Vila Olga, onde está locali-
zado o acervo técnico. Ambos 
passarão por reformas em uma 

segunda etapa do projeto.
Os icônicos jardins românticos, 
planejados pelo próprio Antônio 
Parreiras, também receberam 
cuidados especiais durante a 
revitalização. Sob a supervi-
são do Instituto do Patrimônio 
Histórico e Artístico Nacional 
(Iphan), o espaço foi restau-
rado para manter seu charme 
original.
O acervo do museu abriga obras, 
documentos, livros e objetos 
pessoais do artista, além de 
duas coleções adicionais: arte 
brasileira do século XIX e início 
do século XX, e arte estrangeira 
dos séculos XVII ao XIX.
Museu Antônio Parreiras (Rua 
Tiradentes, 47 – Ingá, Niterói, RJ)

Museu reabre as portas após 10 anos
NITERÓI

Prefeito  de Cabo Frio recorre ao governo do Estado
O prefeito de Cabo Frio, Serginho 
Azevedo, esteve no Rio de Janeiro 
no fim da tarde desta segunda 
(6) para uma reunião emergen-
cial com a secretária Estadual de 
Saúde, Cláudia Mello. O objetivo 
foi o de buscar soluções imedia-
tas para os desafios da saúde de 
Cabo Frio. No encontro, Serginho 
apresentou as prioridades do 
município, como a reestrutura-
ção de hospitais e a ampliação 

dos serviços essenciais, além de 
buscar parceria para enfrentar a 
calamidade financeira decretada 
também nesta segunda-feira pelo 
prefeito cabo-friense. A secretária 
municipal de Saúde, Bia Trindade, 
acompanhou Serginho na reunião. 
A reunião já foi parte do desdobra-
mento do Decreto Municipal nº 
7.412 (publicado no Diário Oficial 
desta segunda 6), que decretou 
Estado de Calamidade Financeira 

em Cabo Frio. Segundo Serginho, 
a medida, que tem duração inicial 
de 180 dias e pode ser prorrogada, 
foi adotada após se deparar com 
um cenário orçamentário, finan-
ceiro e patrimonial extremamente 
prejudicado pela administração 
anterior, da ex-prefeita Magdala 
Furtado. A prioridade, segundo 
o novo prefeito cabo-friense, é 
garantir o pagamento da folha 
de servidores e a regularização 

gradativa das obrigações com for-
necedores essenciais. Para isso, 
Serginho determinou a elaboração 
de um plano emergencial para 
captação de recursos financei-
ros, incluindo parcerias com os 
Governos Estadual e Federal. De 
acordo com o Decreto, Cabo Frio 
acumula uma dívida que ultra-
passa R$ 1,23 bilhão. Segundo 
Serginho, isso representa 84% da 
receita prevista para 2025, que 

é de aproximadamente R$ 1,47 
bilhão. Entre as dívidas herdadas 
do  governo anterior, a atual ges-
tão afirmou ter encontrado pen-
dências significativas, como a não 
quitação das folhas de pagamento 
de servidores e aposentados refe-
rentes a dezembro de 2024 que 
somam R$ 58,7 milhões. Tem ainda 
dívidas com empréstimos consig-
nados que foram descontados dos 
servidores nos últimos meses de 

2024, mas não foram repassadas 
ao banco. Segundo Serginho, o 
montante ultrapassa o valor de 
R$ 6 milhões. De acordo com o 
novo prefeito de Cabo Frio, Mag-
dala também não cumpriu inte-
gralmente o pagamento do 13º 
salário dos servidores, deixando 
uma dívida de aproximadamente 
R$ 2,5 milhões para serem pagos 
pela nova administração, mas sem 
recursos financeiros em caixa.
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Agentes da Polícia 
Federal realiza-
ram, na manhã da 
terça-feira (7), uma 

operação contra o estelio-
nato previdenciário em São 
João de Meriti, na Baixada 
Fluminense. A ação, deno-
minada “Operação Zelo IV”, 
foi deflagrada para comba-
ter fraudes em benefícios 
previdenciários.

Os policiais federais cum-
priram um mandado de 
busca e apreensão, conforme 
ordem judicial expedida pela 
10ª Vara Federal Criminal 
do Rio de Janeiro. Durante 
a operação, os agentes rea-
lizaram buscas na residência 
do investigado, onde apreen-
deram uma série de materiais 
que serão submetidos a aná-
lise técnica e pericial. Entre 
os itens confiscados estavam 
15 cartões bancários, seis 
celulares, um notebook, um 
HD externo, um pen drive e 
vários documentos.

A investigação teve início a 
partir de um relatório elabo-
rado pelo Núcleo Regional de 
Inteligência Previdenciária e 
Trabalhista do Rio de Janeiro, 

que identificou irregularida-
des relacionadas ao desblo-
queio de contas vinculadas 
a benefícios previdenciários 
fraudados. De acordo com 
a Polícia Federal, o prejuízo 
causado ao sistema público 
por meio dessas fraudes 
pode chegar a aproximada-
mente R$ 500 mil.

A operação visa desarticu-
lar uma rede criminosa envol-
vida em estelionato previden-
ciário, que manipula dados 
para desbloquear benefícios 
de forma ilícita, prejudicando 
o sistema e causando grandes 
danos financeiros aos cofres 
públicos. A PF segue com as 
investigações para identificar 
outros envolvidos e esclare-
cer os detalhes do esquema.

Com essa ação, a Polícia 
Federal reforça o combate a 
crimes contra a Previdência 
Social, com o objetivo de pro-
teger os recursos destinados 
aos segurados e punir os res-
ponsáveis por fraudes desse 
tipo. A operação também 
destaca o papel dos órgãos 
de inteligência no monitora-
mento e combate a fraudes 
no sistema previdenciário.

Polícia Federal realiza operação Zelo IV
Ação realizadana Baixada na terça-feira visa combater o estelionato previdenciário

Na segunda-feira (6), 
agentes da Delega-
cia de Defesa dos 

Serviços Delegados (DDSD) 
fecharam um depósito clan-
destino de gás em Belford 
Roxo, na Baixada Flumi-
nense. O proprietário foi 
autuado por crime contra 
a ordem econômica.
A ação policial ocorreu após 
denúncias de que botijões 
irregulares estavam sendo 
vendidos no local. Durante 
a fiscalização, os agentes 
descobriram que o depó-
sito estava operando com 
a autorização da Agência 
Nacional do Petróleo, Gás 
Natural e Biocombustíveis 
(ANP) cancelada. Além 
disso, o estabelecimento 
não possuía as licenças 

necessárias para o armaze-
namento e comercialização 
de gás, colocando em risco 
a segurança dos moradores 
da região.
Na operação,  foram 
apreendidos 38 botijões 
de gás. Um funcionário do 
local foi conduzido à dele-
gacia para prestar depoi-
mento. A Polícia Civil segue 
investigando o caso, e o 
depósito foi interditado 
por não atender às exigên-
cias legais e representar 
uma ameaça à segurança 
pública. A DDSD continua 
a intensificar a fiscalização 
em estabelecimentos que 
operam de forma irregular, 
visando combater o comér-
cio clandestino e garantir 
a segurança da população

Ferro-velho em Nova Iguaçu é interditado 
por envolvimento em roubo de cabos

Policiais civis da Delega-
cia de Roubos e Furtos 
(DRF) realizaram uma 

operação, na segunda-feira 
(06/01), contra um ferro-ve-
lho clandestino em Nova 
Iguaçu, Baixada Fluminense. 
O local funcionava sem o 
Cadastro de Estabelecimento 
de Reciclagem (CER) e com 
alvará vencido. Durante a 
ação, duas mulheres, proprie-
tárias do ferro-velho, foram 
presas em flagrante e o esta-
belecimento foi fechado. Os 

agentes apreenderam uma 
grande quantidade de mate-
riais furtados, incluindo 102,5 
quilos de cobre, dos quais 
2,5 kg eram cabos de uma 
concessionária de energia 
elétrica. As investigações 
indicam que o ferro-velho 
operava em uma área domi-
nada por milicianos, que 
lucravam com a receptação 
desses materiais. Além do 
cobre, foram encontrados 
fios queimados e cobre bruto, 
característicos de furtos em 

redes de energia e telefonia.
Em uma verificação adicional, 
foram descobertas duas pla-
cas de trânsito, uma tampa 
de esgoto e um componente 
de motor, reforçando o envol-
vimento do ferro-velho com 
furtos de bens públicos e pri-
vados. Durante a operação, 
equipes da concessionária de 
energia identificaram uma 
ligação elétrica clandestina, 
confirmando o furto de ener-
gia no local.
Investigações também 

apontam que o ferro-velho 
incentivava usuários de dro-
gas a cometer furtos de cabos 
e materiais das concessio-
nárias, oferecendo dinheiro 
pela receptação. Esse tipo 
de prática tem causado 
interrupções nos serviços 
essenciais, afetando dire-
tamente a população. As 
proprietárias foram levadas 
à sede da DRF e autuadas 
em flagrante. A perícia foi 
acionada para realizar uma 
análise detalhada do local.

NOVA IGUAÇU 

PF realiza operação em São João de 
Meriti contra fraudes previdenciárias

Na terça-feira (7), agentes 
da Polícia Federal (PF) 
realizaram uma opera-

ção em São João de Meriti, na 
Baixada Fluminense, para com-
bater fraudes relacionadas ao 
sistema previdenciário. A ação, 
denominada "Zelo VI", tem como 
objetivo cumprir um mandado 
de busca e apreensão expedido 
pela 10ª Vara Federal Criminal do 
Rio de Janeiro.
A investigação apurou irregulari-
dades envolvendo o desbloqueio 
de contas vinculadas a benefí-
cios previdenciários fraudulen-
tos, com um prejuízo estimado 
de R$ 500 mil aos cofres públi-
cos. Segundo a Polícia Federal, 
a operação foi motivada por 
informações fornecidas pelo 
Núcleo Regional de Inteligência 
Previdenciária e Trabalhista do 
Rio de Janeiro.
Durante o cumprimento do man-
dado, os policiais encontraram 
diversos materiais na residência 

de um dos investigados. Foram 
apreendidos 15 cartões bancá-
rios, seis celulares, um notebook, 
um HD externo e um pen drive, 
além de vários documentos que 
serão submetidos à análise téc-
nica e pericial para aprofundar 
as investigações.
A PF informou que o crime de 
estelionato previdenciário, con-
forme o parágrafo 3º do artigo 
171 do Código Penal, pode resul-
tar em uma pena superior a seis 
anos de prisão, caso o responsá-
vel seja condenado. A operação 
é mais um passo no combate à 
fraude no sistema previdenciá-
rio, que tem causado prejuízos 
significativos aos cofres públicos 
e afetado a integridade do sis-
tema de benefícios destinado à 
população.
Até o momento, a Polícia Fede-
ral não divulgou mais detalhes 
sobre os envolvidos ou possíveis 
prisões realizadas. A investigação 
continua em andamento.

SÃO JOÃO DE MERITI

Depósito clandestino de gás 
é fechado em Belford Roxo

Sócio de laboratório envolvido 
em contaminação por HIV 
retorna a cargo na Prefeitura

NOVA IGUAÇU

Um dos sócios do labo-
ratório envolvido na 
contaminação de seis 

pacientes por HIV em trans-
plantes no Rio de Janeiro, 
Walter Vieira, retornará ao 
cargo na Prefeitura de Nova 
Iguaçu. A decisão foi publi-
cada no Diário Oficial do 
Município.
Walter Vieira vai reassumir 
suas funções como médico 
ginecologista e obstetra 
na Secretaria Municipal de 
Saúde, após um pedido de 
sua defesa. O médico havia 
sido afastado em outubro do 
ano passado, após a denún-
cia do caso, que foi revelado 
pelo Grupo Bandeirantes.
Na época, Vieira ocupava 
a presidência do Comitê 

Gestor de Vigilância e Análise 
do Óbito Materno Infantil e 
Fetal do município. O último 
pagamento feito pela Prefei-
tura ao sócio do laboratório 
Lab PCS Saleme foi realizado 
em novembro de 2024, no 
valor de R$ 7.278,44.
Seis pessoas foram presas 
temporariamente e, em 
seguida, preventivamente, 
em relação ao caso. Todos 
os mandados de prisão já 
foram revogados. Os envolvi-
dos respondem por associa-
ção criminosa, lesão corporal 
grave e falsidade ideológica. 
A Prefeitura de Nova Iguaçu 
e a defesa de Walter Vieira 
ainda não se manifestaram 
sobre o retorno do médico 
ao cargo.

BELFORD ROXO 
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O ano de 2024 foi um 
marco para a eco-
nomia do estado 
do Rio, com um 

recorde histórico de aber-
tura de empresas. A Junta 
Comercial do Estado do Rio 
de Janeiro (Jucerja) registrou 
um total de 76.036 novos 
negócios em território flumi-
nense, maior número nos 216 
anos de existência da autar-
quia. A marca representa um 
aumento de 5,5% em rela-
ção ao número atingido em 
2023, quando foi computado 
um total de 72.062 empresas 
abertas, e de 4,3% em rela-
ção ao antigo recorde, batido 

em 2021, com 72.894 novos 
negócios. 
O número total de 2024 
foi atingido após a Jucerja 
registrar a abertura de 5.712 
empresas em dezembro, 
segunda melhor marca da 
história em todos os meses 
de dezembro. Em 2024, seis 
meses alcançaram recordes 
de novos negócios no estado: 
janeiro (5.528), abril (7.035), 
junho (6.597), julho (7.315), 
setembro (6.651) e outubro 
(6.755). 
– Este marco que atingimos 
em 2024 reforça o compro-
misso de nossa gestão com o 
desenvolvimento econômico 

e a geração de oportunidades 
que impactem positivamente 
a vida da população flumi-
nense. É a comprovação da 
eficácia das ações estratégi-
cas que temos realizado para 
o aprimoramento contínuo 
do ambiente de negócios, e 
das melhorias implementa-
das pela Jucerja para incenti-
var o empreendedorismo no 
estado – comentou o gover-
nador Cláudio Castro. 
Das 5.712 empresas aber-
tas em dezembro, 5.175 são 
referentes a constituições. 
Também estão incluídas 451 
aberturas de filiais e 86 inscri-
ções de transferências. Entre 

os municípios que mais abri-
ram empresas estão o Rio de 
Janeiro, com 36.655; Niterói, 
com 5.245; Duque de Caxias, 
com 2.882; São Gonçalo, com 
2.421; e Nova Iguaçu, com 
2.162.
Além do recorde de empresas 
abertas, a Jucerja alcançou 
outra importante marca em 
2024: concluiu a adesão dos 
92 municípios do estado do 
Rio de Janeiro ao alvará auto-
matizado. Com a ferramenta, 
o empresário recebe o CNPJ, 
o contrato social, a inscrição 
estadual e os alvarás do Muni-
cípio, do Corpo de Bombeiros, 
da Vigilância Sanitária e do 

INEA, logo após o registro do 
ato, desburocratizando e agi-
lizando os processos.
Em 2025, a Junta Comercial 
vai investir em novas tecno-
logias para incentivar ainda 
mais os empreendedores flu-
minenses. Já estão em desen-
volvimento os projetos para 
implementar a inteligência 
artificial nas análises de regis-
tros empresariais, com o obje-
tivo de acelerar processos e 
dirimir erros de cadastro, 
e o atendimento via What-
sapp, para auxiliar os usuários 
nas viabilidades municipais, 
quando da constituição de 
empresas. 

Também está prevista a 
implementação do Regin 2.0, 
em parceria com o Sebrae, em 
mais nove municípios. O sis-
tema integra os órgãos públi-
cos responsáveis pelo registro 
mercantil, facilitando e agili-
zando os processos de aber-
tura e alteração de empresas, 
além de oferecer indicado-
res segmentados aos municí-
pios, auxiliando na tomada de 
decisões estratégicas sobre 
a formalização de negó-
cios e criação de empregos.  
Até o momento três muni-
cípios contam com a ferra-
menta: Mesquita, Valença e 
Seropédica.

Estado do Rio de Janeiro tem recorde 
histórico de novas empresas em 2024

Maquinários Estado garantem recuperação 
de municípios atingidos pelas chuvas

RIO DE JANIERO 

Estado investiu R$ 230 milhões por meio 
da Lei de Incentivo à Cultura em 2024

Atenção total e trabalho 
intensificado para ajudar 
na recuperação de cida-

des mais afetadas pelas chu-
vas. No domingo (05), equipes 
e maquinários do Governo do 
Estado do Rio de Janeiro estão 
mobilizados e atuando na lim-
peza e reconstrução de vias em 
locais atingidos pelos temporais. 
Frentes de trabalho acontecem 
nos municípios de Cordeiro, na 
região Serrana, e nas cidades 
de São João de Meriti e Belford 
Roxo, na Baixada Fluminense. 
Já em Teresópolis, um mutirão 
começará na segunda-feira (06).
-  Neste momento estamos con-
centrando nossos esforços para 
minimizar os impactos causa-
dos e, para isso, nossas equipes 

estão trabalhando incansavel-
mente, em ritmo acelerado. 
Nosso maquinário já está nas 
cidades, atuando na limpeza 
das ruas e liberação de vias, 
para que a vida das pessoas 
possa voltar à normalidade o 
mais rápido possível - declarou 
o governador Cláudio Castro. Em 
Meriti e Belford Roxo, há uma 
mobilização com retroescava-
deiras e 20 caminhões. Já em 
Cordeiro, as equipes atuam com 
o auxílio de caminhão, vacool e 
retroescavadeira. 
Técnicos do Governo do Estado 
do Rio também seguem traba-
lhando na região Noroeste. 
Em Itaocara, as equipes atua-
ram em dois deslizamentos de 
terra, nos distrito de Portela e 

em Itaperuna. Não houve víti-
mas. Na RJ-146, em Trajano de 
Moraes, equipes ajudaram na 
limpeza da via, após uma queda 
de encosta, para liberação do 
tráfego. Na noite deste sábado 
(04/01), técnicos do DER-RJ tra-
balharam na RJ-152, rodovia 
que liga Cantagalo e Euclidelân-
dia, em razão de uma queda de 
barreira. Agentes foram mobili-
zados para garantir a segurança 
e a reabertura da via. 
Monitoramento em tempo real 
e vistoria
Equipes da Defesa Civil esti-
veram, no domingo (5/01), na 
Região Noroeste do estado 
para avaliar o cenário nos 
municípios de Santo Antônio 
de Pádua e Aperibé, após as 
fortes chuvas que atingiram 
os municípios nas últimas 48 
horas. 
O Centro Estadual de Moni-
toramento e Alerta de Desas-
tres Naturais (CEMADEN-RJ) 
acompanha, 24 horas por dia, 
as condições meteorológicas 
e os níveis pluviométricos no 
território fluminense, enviando 
alertas para os municípios 
quando necessário.
Os Bombeiros RJ estão em 
alerta, mobilizados para 
o atendimento a possíveis 
emergências. As equipes 
contam com apoio de viatu-
ras de salvamento e resgate, 
ambulâncias, embarcações, 
drones e aeronaves. 

Pelo quarto ano seguido, 
o Rio de Janeiro bateu o 
recorde de investimento 

realizado por meio da Lei Esta-
dual de Incentivo à Cultura 
(LIC). Cerca de R$ 230 milhões 
foram injetados no setor em 
2024 e ajudaram a garantir a 
realização de 138 projetos, em 
58 cidades, passando por todas 
as regiões fluminenses. O valor 

supera o aporte feito em 2023, 
de R$ 53 milhões.
O programa é gerido pela 
Secretaria de Cultura e Eco-
nomia Criativa e funciona por 
meio da concessão de benefí-
cio fiscal para empresas con-
tribuintes de Imposto sobre 
Circulação de Mercadorias e 
Serviços (ICMS), garantindo 
a reversão da renúncia dos 

valores em financiamento à 
arte fluminense. Projetos de 
grande relevância, cultural-
mente e socialmente, foram 
realizados com apoio do meca-
nismo de investimento, como 
o Rio Gastronomia, Cine Enel, 
Claro Verão, Breaking do Verão, 
Casa G20, Festival de Inverno, 
Energia para Ler e Tim Music 
Noites Cariocas.

Balança comercial fluminense fechou 
2024 com superávit de US$ 16,9 bilhões
A balança comercial fluminense 
fechou 2024 com superávit de 
US$ 16,9 bilhões. No ano, a 
corrente comercial fluminense 
(soma das importações e expor-
tações) atingiu US$ 72,3 bilhões, 
sendo US$ 44,6 bilhões em 
exportações e US$ 27,7 bilhões 
em importações. Os dados são 
do Comex Stat, sistema para 
consultas e extração de dados 

do comércio exterior brasileiro, 
do Ministério da Economia.
No ano passado, o Rio de 
Janeiro respondeu por 13,56% 
das exportações nacionais e 
10,56% das importações nacio-
nais. Com o resultado, o estado 
manteve o 2º lugar no ranking 
das exportações nacionais e 
a 3ª posição nas importações 
do país. –  O principal produto 

exportado pelo estado foi o 
petróleo, que respondeu por 
79% das exportações e movi-
mentou US$ 35,3 bilhões no ano 
passado. Outro setor impor-
tante foi o siderúrgico, que 
exportou US$ 2,1 bilhões em 
2024 – detalhou a secretária 
interina de Desenvolvimento 
Econômico, Indústria, Comér-
cio e Serviços, Fernanda Curdi.
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O número de casos 
de dengue no Dis-
trito Federal regis-
trou uma queda 

de 97% na comparação entre 
a primeira semana epide-
miológica de 2024 e 2025. 
De acordo com o GDF, foram 
196 casos em 2025, contra 

8.228 no ano anterior. No 
entanto, o número de pontos 
de descarte irregular de lixo 
e entulho, que acumulam 
água e favorecem a proli-
feração do mosquito trans-
missor da doença, continua 
preocupante, com cerca de 
200 locais identificados.

A governadora em exercício, 
Celina Leão, alertou sobre a 
necessidade de ações contí-
nuas para evitar uma nova 
epidemia, destacando a 
importância da conscienti-
zação da população. “Não 
podemos recuar nas ações 
de combate à dengue. A 

vigilância deve ser redo-
brada, especialmente em 
épocas de chuva”, afirmou 
durante entrevista coletiva.
Celina também ressaltou 
que, sem o apoio da popula-
ção, os casos podem aumen-
tar novamente. Além de des-
cartar lixo de forma regular, 
é importante eliminar pon-
tos de água parada dentro 
de casa e permitir a visita 
dos agentes de saúde.
O governo do DF tem inves-
tido em medidas para mini-
mizar os impactos da den-
gue, como o aumento das 
ovitrampas, que passaram 
para 6 mil unidades, e a 
ampliação da capacidade 
de exames de dengue no 
Laboratório Central de 
Saúde Pública (Lacen-DF), 
que agora pode realizar até 
1.500 testes diários.
Em relação ao descarte 
irregular, o GDF recolheu 
1 milhão de toneladas de 
lixo em 2024 e aplicou R$ 4 
milhões em multas. Denún-
cias podem ser feitas pelos 
números 199, 162, ou pelo 
site da Ouvidoria.

A investigação da 
Polícia Federal (PF) 
sobre a destinação 
e transparência de 

emendas parlamentares, 
determinada pelo ministro 
do Supremo Tribunal Federal 
(STF) Flávio Dino, tem deixado 
os parlamentares receosos de 
que as apurações resultem em 
uma espécie de “Lava Jato das 
emendas”. “Todo mundo está 
irritado, mas também agora 
com muito medo. Ninguém 
sabe onde isso vai parar. E 
não fica só no Congresso. O 
que falam é em uma ‘Lava 
Jato das emendas'”, disse um 

líder partidário à coluna da 
jornalista Daniela Lima, do g1.
No último ano, o Congresso 
distribuiu aproximadamente 
R$ 50 bilhões em emendas, 
cujos critérios foram conside-
rados insuficientes e, há dois 
anos, ilegais pelo Supremo. A 
investigação sobre as emen-
das começou com a minis-
tra aposentada Rosa Weber 
e, atualmente, é conduzida 
pelo ministro Flávio Dino, 
que interrompeu a execu-
ção dos pagamentos e acio-
nou a PF para investigar 
diversos indícios de desvio 
de recursos públicos.

Esses desvios de emendas 
já resultaram em cenas inu-
sitadas, como um vereador 
jogando pela janela uma mala 
com R$ 200 mil ao ser sur-
preendido pela Polícia Fede-
ral. A distribuição dos recur-
sos sempre foi centralizada 
em figuras de destaque como 
o presidente da Câmara, Arthur 
Lira (PP-AL), e o ex-presidente 
do Senado, Davi Alcolumbre 
(União-AP), o que intensifica a 
sensação de que as investiga-
ções podem criar um ambiente 
ainda mais hostil entre o 
governo e o Parlamento.
Há também um crescente 

movimento entre os próprios 
parlamentares para acusar 
colegas de malversação de 
dinheiro público. “A relação 
entre Judiciário, Governo 
e Legislativo está tensa e é 
muito difícil de mudar. As 
apurações indicam muito 
dinheiro destinado a entida-
des inexistentes. Agora que 
começou a mexer, o Dino 
indica que vai até o fim. Está 
difícil projetar um cenário de 
tranquilidade”, disse outro 
presidente de partido ligado 
ao Centrão.

*Por Brasil 247

Medo de “uma ‘lava jato’ das 
emendas” toma conta de 

senadores, deputados e prefeitos

 DISTRITO FEDERAL 

Dengue no DF: casos caem 97%, mas 
pontos de descarte de lixo preocupam

Nacional 

Após 16 dias de bus-
cas intensas, a força-
-tarefa que atua no 

resgate das vítimas do desa-
bamento da Ponte Juscelino 
Kubitschek de Oliveira foi 
suspensa, conforme comu-
nicado da Marinha do Brasil. 
A operação pode ser reto-
mada caso novas informa-
ções sobre o paradeiro das 
vítimas surjam. Até a terça-
-feira (7), três pessoas ainda 
permanecem desaparecidas. 
A primeira fase de buscas se 
concentrou nas áreas mais 
prováveis de localização das 
vítimas, próximas aos veícu-
los e escombros no fundo do 
Rio Tocantins. A segunda fase, 
iniciada em 5 de janeiro, reor-
ganizou as equipes de resgate 
e ampliou a varredura para 
áreas adjacentes ao local do 

desabamento. Esse trabalho 
resultou na localização de 
14 corpos, de um total de 17 
desaparecidos, e no resgate 
de um sobrevivente. A ope-
ração será suspensa nesta 
quarta-feira (8) devido à aber-
tura das comportas da Usina 
Hidrelétrica de Estreito, para 
reduzir o volume do reserva-
tório. Antes disso, será reali-
zada uma última varredura no 
local. A Marinha destacou o 
apoio do Consórcio Estreito 
Energia (Ceste), que propor-
cionou uma janela de mer-
gulho adicional para a conclu-
são das buscas. Se até o final 
do dia 7 não houver novos 
indícios, a operação atingirá 
seu limite técnico-operacio-
nal, com as equipes focadas 
na fiscalização de balsas e 
embarcações na região.

Lula sanciona projeto 
que estimula produção 

de frutos do Cerrado

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva sancio-
nou o Projeto de Lei 

1970/2019, que visa estimular 
a produção e o uso de frutos 
do Cerrado, com ênfase no 
pequi, além de reforçar a pre-
servação do bioma e combater 
o desmatamento. O anúncio 
foi feito nas redes sociais do 
presidente e do autor do pro-
jeto, deputado Rogério Correia 
(PT-MG).
O projeto organiza a produ-
ção do pequi e outros frutos, 
proíbe a derrubada predató-
ria e incentiva o plantio de 
mudas do Cerrado. O presi-
dente explicou que, embora 
muitas pessoas não conheçam 
o pequi, ele é fundamental 
para a economia e a sobrevi-
vência de comunidades que 
dependem desses frutos como 
fonte de renda e modo de vida. 
"O que para alguns pode não 
parecer importante, é vital 

para quem vive no Cerrado", 
afirmou Lula.
A legislação, que foi aprovada 
no Senado em dezembro, tam-
bém proíbe o uso predatório 
de pequizeiros, com exceções 
definidas por órgãos compe-
tentes. Além disso, cria polí-
ticas de manejo sustentável 
para a fruta e outras espécies 
nativas, promovendo a preser-
vação das áreas com pequizei-
ros. A lei também busca identi-
ficar comunidades tradicionais 
de produtores, além de incen-
tivar eventos culturais e turís-
ticos que promovam os frutos 
do Cerrado e a criação de selos 
de qualidade e procedência.
Rogério Correia comemorou 
a sanção, destacando que a 
nova política beneficia não 
apenas o pequi, mas toda a 
cadeia produtiva do Cerrado, 
proporcionando mais digni-
dade e sustento para os agri-
cultores e agroextrativistas.

POLÍTICA NACIONAL 

Busca ativa por desaparecidos 
em ponte será encerrada

NACIONAL 

Ex-PRF preso  por 
interferir nas eleições de 
2022 ganha cargo público

Silvinei Vasques, ex-di-
retor-geral da Polícia 
Rodoviária Federal (PRF) 

na gestão de Jair Bolsonaro, 
foi nomeado para um cargo 
em comissão na prefeitura de 
São José, em Santa Catarina. 
Ele assumirá a Secretaria de 
Desenvolvimento Econômico 
e Inovação, com um salário 
de R$ 10.143,03, trabalhando 
na gestão de Orvino Coelho 
de Ávila (PSD).
A Secretaria de Desenvolvi-
mento Econômico e Inova-
ção tem como responsabili-
dades o desenvolvimento de 
políticas que impulsionem 
o crescimento econômico 
local, incentivem parcerias 
com o setor privado, e pro-
movam o desenvolvimento 
de empresas da região. A 
pasta também se dedica a 
criar novas fontes de renda 
e equilibrar o crescimento 
econômico com a responsa-
bilidade social e ambiental.

Silvinei Vasques foi preso 
em agosto de 2023 a pedido 
do ministro Alexandre de 
Moraes, do Supremo Tribu-
nal Federal (STF), sob inves-
tigação por tentar interferir 
nas eleições de 2022, favore-
cendo o ex-presidente Bolso-
naro. Ele ficou detido por um 
ano no Complexo Peniten-
ciário da Papuda, mas teve 
a prisão preventiva revogada 
quando o ministro conside-
rou que as circunstâncias da 
detenção não se aplicavam 
mais à situação.
A investigação, conduzida 
pela Polícia Federal, apurou 
que os bloqueios nas rodo-
vias durante o período elei-
toral configuravam crimes 
de prevaricação e violência 
política. Essas ações, espe-
cialmente no Nordeste, 
afetaram diretamente a 
eleição de Luiz Inácio Lula 
da Silva, que obteve mais 
votos na região.

JUSTIÇA 

Ministro do STF Flávio Dino suspendeu pagamentos e 
acionou a PF para investigar suspeitas de desvios de recursos
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Reestreia da comédia romântica “Detalhes 
de Nós Dois”, acontece dia 14 de janeiro 

Não importa se é no iní-
cio, no meio, na fase 
conturbada, no melhor 

momento ou no fim. Vai sem-
pre existir uma música que 
te fará lembrar daquele caso 
de amor. São essas músicas 
que acompanham o relacio-
namento de Laura e Beto na 
comédia musical “Detalhes de 
Nós Dois”, que reestreia, dia 14 
de janeiro, no Teatro Adolpho 
Bloch, na Glória. 
Com texto de Pedro Henrique 
Lopes, direção geral de Diego 
Morais e direção musical de 
Tony Lucchesi, a peça cele-
bra o amor com canções que 
marcaram gerações. Em cena, 
os atores Helga Nemetik e 
Pedro Henrique Lopes can-
tam clássicos como “Deta-
lhes”, “Como é Grande o Meu 
Amor Por Você”, “De tanto 
amor”, “Emoções”, “Falando 
Sério”, entre muitas outras.

SERVIÇO:

Espetáculo: Detalhes de nós 
dois
Temporada: 14 de janeiro a 12 
de fevereiro de 2015
Teatro Adolpho Bloch: Rua do 
Russel, 804 – Glória
Telefone: (21) 3553-3557
Dias e horários: terças e quar-
tas, às 20h.
Ingressos: Plateia A - R$ 90 
(inteira) e R$ 45 (meia-entrada). 
Plateia B - R$ 40 (inteira) e R$ 
20 (meia-entrada).
Duração: 1h15
Classificação etária: 12 anos
Capacidade do teatro: 359 
pessoas
Venda de ingressos: www.
ingresso.com/espetaculos/
detalhes-de-nos-dois e na 
bilheteria do teatro (de terça a 
sábado, das 12h às 20h. Domin-
gos e feriados, das 12h às 19h.
Instagram: @detalhesacomedia

Música na Praça: Um Janeiro de
 ritmos no Multicenter Itaipu

O Shopping Multicen-
ter Itaipu, localizado 
no coração da Região 

Oceânica de Niterói, apresenta 
o projeto Música na Praça, 
uma iniciativa que traz apre-
sentações ao vivo de músicos 
locais para animar as noites 
de sábado no mês de janeiro.
Com uma programação diver-
sificada, o evento ocorre todos 
os sábados, das 19h às 21h, 
na Praça de Alimentação 
do 2º piso, oferecendo um 

ambiente acolhedor e vibrante 
para quem busca boa música 
e lazer.
Os estilos apresentados vão 
do MPB ao pop, passando 
pelo samba, jazz, bossa nova, 
soul, rock e blues, garantindo 
opções para todos os gostos. 
Confira os destaques deste 
mês: Nos dias 11 e 25 de 
janeiro, o cantor Igor Carvalho 
promete encantar o público 
com um repertório diversifi-
cado e cativante.

No dia 18 de janeiro, a dupla 
Dyone (vocal) e Michael César 
(violão) apresenta um setlist 
rico, combinando pop, jazz, 
samba e muito mais. O Música 
na Praça reforça o compro-
misso do Multicenter Itaipu 
em valorizar os talentos locais 
e proporcionar momentos úni-
cos aos frequentadores. Além 
de desfrutar da boa música, os 
visitantes podem aproveitar as 
diversas opções gastronômi-
cas da praça de alimentação, 

consolidando o shopping 
como um ponto de encontro 
e lazer na região.

Serviço:
Evento: Música na Praça
Quando: Sábados de janeiro, 
das 19h às 21h
Local: Praça de Alimentação, 
2º piso – Shopping Multicen-
ter Itaipu
Endereço: Estrada Francisco 
da Cruz Nunes, 6501 – Itaipu, 
Niterói – RJ

A cantora paulista Mel 
Nascimento lança o 
projeto “Interlúdio”, que 

reúne registros audiovisuais das 
músicas de seu primeiro EP, 
lançado no ano passado. Além 
das oito canções do álbum, a 
artista escolheu outras obras 
que falam sobre transição e a 
chegada de um novo momento. 
O projeto gospel contará com 
três atos: o Ato I já está dispo-
nível no Youtube (https://youtu.
be/3722gxwZWeY?si=MuVm-
buazGflo8RdX). O Ato II será 
lançado domingo (12/01) e o 
Ato III, no dia 26 de janeiro. O 
projeto faz parte do selo Sinc, 
criado com o objetivo de valo-
rizar artistas independentes e 
talentosos, de diferentes estilos 
musicais.
“O termo ‘Interlúdio’ remete ao 
momento do dia em que Deus 
falava com o homem, o pôr do 
sol… Musicalmente, representa 
o intervalo que antecede algo 
glorioso. Meu desejo é que 
este projeto seja um espaço 
dedicado ao falar de Deus com 
cada ouvinte, e que esse encon-
tro resulte em uma mudança 

interior surpreendente”, cele-
bra Mel.
O Ato I reúne as faixas “Amor 
Real”, “Cruz e Perdão”, “Livre 
Sou”, “Preço de Sangue” e 
“Campeão”. São músicas sobre 
redenção, renovação e a força 
que o amor de Deus pode tra-
zer.      “Pra mim, é importante 
que, ao ouvirem essas músicas, 
as pessoas se sintam verdadei-
ramente amadas, por um amor 
que não trai, não machuca, não 
corrompe, não desgasta, não 
abandona… um amor verda-
deiro! Que nos liberta de tudo 
que aprisiona nossa mente e 
nosso interior, e transforma 
nossas vidas a ponto de ser-
mos pessoas melhores e mais 
gratas”, completa a cantora.
Mel tem 22 anos e despontou 
aos 15, quando se apresentou 
nacionalmente no The Voice 
Kids, da Rede Globo, como 
Melissa Noemy, usando os 
seus dois primeiros nomes. Na 
ocasião, ela cantou o clássico 
“Sangrando”, de Gonzaguinha, 
conquistando todos os técnicos 
e garantindo a participação no 
time de Ivete Sangalo.

Cantora Mel Nascimento 
lança o projeto “Interlúdio”

‘Ainda Estou Aqui’ em cartaz no Cine Arte UFF

O filme AINDA 
ESTOU AQUI 
vai seguindo 
em cartaz no 
Cine Arte UFF. 

Complementando o clima 
de celebração pelo cinema 
nacional, chega ao Cine Arte 
UFF O AUTO DA COMPADE-
CIDA 2, protagonizado por 
mais dois de nossos heróis: 
João Grilo (Matheus Nachter-
gaele) e Chicó (Selton Mello 
— que também brilhou ao 
lado de Fernanda Torres na 
cerimônia estadunidense). 
A continuidade imaginada 
da obra do mestre Ariano 
Suassuna é transposta para 
o cinema exaltando a cultura 
popular brasileira. E nessa 
toada, seguimos com as 
últimas oportunidades para 
NAS ONDAS DE DORIVAL 
CAYMMI, retratando algumas 
histórias de um dos nossos 
grandes poetas e melodis-
tas; e MARIAS, outro filme 
que retrata mulheres heroí-
nas do Brasil: Maria Prestes, 
Olga Benário, Dilma Rous-
seff e Marielle Franco. Tam-
bém seguimos com as últi-
mas oportunidades para O 
APRENDIZ e MEGALÓPOLIS. 
Seguindo nessa animação 
provocada pela temporada 
de premiações, abrimos 

um espacinho para mais 
uma sessão de UM HOMEM 
DIFERENTE, filme que deu a 
Sebastian Stan o Globo de 
Ouro de Melhor Ator em 
Filme de Comédia ou Musical. 
Encerramos a semana com 
mais oportunidades para O 
QUARTO AO LADO, de Pedro 
Almodóvar, e OS SONHOS DE 
PEPE, documentário sobre 
as ideias de José Mujica, um 
líder que se tornou uma ins-
piração para o Brasil e para 
o mundo.

Filmes e sessões:
O AUTO DA COMPADECIDA 2
Dia 09 quinta 14h e 20h40 | 
Dia 10 sexta 14h e 18h | Dia 
11 sábado 14h e 18h30 | Dia 
12 domingo 15h40 e 20h10 | 
Dia 13 segunda 14h e 20h40 
| Dia 14 terça 14h e 16h20 | 
Dia 15 quarta 16h10 e 18h30
AINDA ESTOU AQUI
Dia 09 quinta 18h | Dia 
11 sábado 20h40 | Dia 13 
segunda 18h
O APRENDIZ
Dia 14 terça 20h20
UM HOMEM DIFERENTE 
Dia 11 sábado 16h20
MARIAS
Dia 13 segunda 16h20 | Dia 
15 quarta 20h40
MEGALÓPOLIS
Dia 10 sexta 20h20 NAS 

ONDAS DE DORIVAL CAYMMI
Dia 09 quinta 16h20 | Dia 14 
terça 18h40

O QUARTO AO LADO

Dia 12 domingo 18h | Dia 15 
quarta 14h
OS SONHOS DE PEPE
Dia 10 sexta 16h20 | Dia 12 
domingo 14h

Valores dos ingressos:
Inteira – R$ 30,00 | Meia – 
R$ 15,00
Servidores da UFF, estu-
dantes da rede pública e 

professores do ensino básico 
da rede pública  - R$ 10,00 
(exceto segundas-feiras)
Segunda-feira – Promoção 
– R$ 5,00

Aproveite a programação de cinema nacional e internacional no Cine Arte UFF



GAZETA RIO8 Estado do Rio de Janeiro, quarta-feira, 08 de Janeiro de 2025 < www.gazetario.com

Contratado em agosto 
pelo Atlético-MG, Dey-
verson foi decisivo 

para levar o Galo à final da 

Libertadores, mas não pôde 
atuar na final da Copa do Brasil 
de 2024 contra o Flamengo. 
Isso ocorreu porque o atacante 

já havia jogado pelas duas pri-
meiras fases da competição 
pelo Cuiabá. Para a edição de 
2025, no entanto, a CBF alte-
rou as regras, permitindo que 
jogadores possam atuar por 
mais de um clube na Copa do 
Brasil, com algumas limitações.
A principal mudança é que 
jogadores que atuaram nas 
duas primeiras fases por um 
time poderão defender outro 
clube, desde que não tenham 
jogado a partir da terceira fase. 
Ou seja, se o atleta apenas 
esteve no banco e não entrou 

em campo na fase seguinte, 
pode ser inscrito por outro 
clube na competição. Essa 
medida permite maior flexibi-
lidade para os clubes.
Outra restrição é que um joga-
dor pode atuar por no máximo 
dois times na Copa do Brasil. 
Além disso, cada equipe pode 
inscrever até três atletas que 
já tenham jogado por outros 
clubes na competição.
A primeira fase da Copa do 
Brasil 2025 contará com 80 
clubes, com a divisão dos potes 
baseada no Ranking Nacional 

Com a saída de John 
Kennedy para o 
Pachuca, do México, 

o Fluminense chegou a 
sete saídas confirmadas 
no elenco. O clube, que 
também está em negocia-
ções para transferir Terans 
ao Peñarol, do Uruguai, se 
aproxima de sete reforços 
para 2025. Veja o balanço 
das movimentações do Flu 
até agora.
As saídas
John Kennedy foi anun-
ciado como reforço do 
Pachuca na última segun-
da-feira. O atacante, que 
foi emprestado até o fim 
do ano, receberá cerca de 
R$ 3 milhões pelo emprés-
timo, com opção de com-
pra de 6 milhões de dóla-
res (aproximadamente R$ 
38 milhões) por 70% dos 
direitos do jogador.
Além de John Kennedy, 
o meia Gabriel Pires res-
cindiu seu contrato com 
o Flu e foi anunciado pelo 
Panserraikos, da Grécia. 
O lateral-esquerdo Diogo 
Barbosa também deixou 
o clube após seu con-
trato ser encerrado, indo 
para o Fortaleza, que fez 
uma proposta financeira 
melhor. Felipe Alves foi 
para o Noroeste, enquanto 
Lucumí retornou ao Boca 
Juniors de Cali, após o fim 
de seu empréstimo. Felipe 
Melo não teve contrato 
renovado e está avaliando 
seu futuro. Marquinhos, 
que estava emprestado 
pelo Arsenal, acertou com 
o Cruzeiro.

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG Tottenham e Liverpool se enfrentam nessa 

Quarta-feira (08), às 17h (horário de Brasília), 
no Tottenham Hotspur Stadium (London), 
pela Copa da Liga Inglesa.

Tottenham X Liverpool

Fluminense 
tem sete saídas 

confirmadas e está 
perto de chegar a 

sete reforços

CEO do Botafogo afirma que clubes 
BR mentem valores de patrocínio

Copa do Brasil 2025: CBF muda regra e
 permite jogadores em mais de um clube

DIA DE JOGO

Papo de 
BOLEIRO
POR AMAURY OLIVEIRA 

 COLUNA 

Cariocas no mercado da bola para definir 
contratações na primeira janela

Os times cariocas estão 
no mercado para con-
tratar jogadores que 

consigam agregar valores e 
potencializar o elenco. Essa pri-
meira janela de contratações 
vai até março.
Iniciando a temporada de 2025, 
Botafogo, Flamengo, Vasco e 
Fluminense vão disputar inicial-
mente o campeonato carioca 
com times alternativos, em 
tese até a 5ª rodada, quando 
os elencos principais terminam 
a pré-temporada.
FLAMENGO: O elenco princi-
pal se reapresenta no dia 8/1 
para avaliação médicas e físi-
cas. A viagem para o Estados 
Unidos está prevista para o 
dia 10/1, onde vai ser feita a 

pré-temporada na Universidade 
da Flórida. No dia 18, a dele-
gação vai para Fortlauderdale 
perto de Miami. No dia 19 vai 
fazer amistoso com São Paulo, 
no estádio do Inter Miame, 
clube que joga Leonel Messi. 
Logo após o jogo a delegação 
do Flamengo volta para o Rio 
de Janeiro para dar continui-
dade a preparação da tempo-
rada 2025.
Nessa primeira janela a dire-
toria do Flamengo está preo-
cupada em melhorar o fluxo 
de caixa. A negociação com os 
credores, principalmente com 
os empresários que negocia-
ram jogadores desde 2022.O 
acordo que está sendo tratado 
é redividir as dívidas com prazos 

mais elásticos.
O clube vai priorizar as contra-
tações de um atacante que joga 
no meio da área e um volante. 
BOTAFOGO: O Alvinegro segue 
a procura de um novo técnico 
para comandar o elenco prin-
cipal em 2025. Com a saída do 
Artur Jorge para o Catar, a SAF 
precisa definir o treinador até 
o dia 14/1, quando será a rea-
presentação dos jogadores do 
elenco principal.
A pré-temporada vai se dar no 
centro de treinamento Lunier, 
aproveitando a estrutura que 
foi montada tornando-se entre 
as cincos primeiras do Brasil.
Permanece indefinida a situa-
ção de Tiago Almada e Luiz 
Henrique. O meia argentino já 
estava certo ir para o Lyon. Teve 
alguns entraves em relação ao 

clube Francês junto as autori-
dades do futebol que pretende 
punir o Lyon em função do Fair 
Play cometido pelo clube. Novas 
contratações não poderão ser 
feitas. O caso do Pantera, os 
empresários convenceram o 
jogador para pedir a volta para 
a Europa. Textor tenta conven-
cer os dois jogadores ficarem 
no Botafogo para disputar o 
Mundial de Clubes.
O time da estrela solitária está 
perto de anunciar a primeira 
contratação do ano. Se trata do 
zagueiro Jair Cunha de 19 anos 
revelado pelo Santos. A compra 
envolve um valor expressivo 
e mais o atacante Tiquinho 
Soares. Textor nessa primeira 
janela pretende contratar cinco 
jogadores de peso.
No dia 6/1, o CEO da SAF 

apresentou a nova patrocina-
dora master. A casa de aposta 
VBET, vai investir $ 55 milhões/
ano para colocar sua marca na 
camisa do glorioso, com esse 
patrocínio o clube vai ser o top 
5 no ranking dos maiores patro-
cinadores do Brasil.
VASCO: A dor de cabeça conti-
nua em 2025, com a empresa 
777Partners que ficou à frente 
de 2022 a 2024, transfor-
mando em SAF o time da cruz 
e malta. Nesse período que a 
SAF esteve no clube acumulou 
c$ 52 milhões, sendo feito 35 
contratações. A 777 só pagou 
18% dos compromissos que foi 
feito. Deixou de honrar com as 
luvas dos contratados, os direi-
tos econômicos e comissões de 
empresários. Ao reassumir o 
clube, através de uma liminar, 

Pedrinho começou renegociar 
com os credores. Esse início de 
ano as dívidas deixadas pela 
empresa norte Americana é 
um dos entraves para o clube 
não poder fazer grandes inves-
timentos no futebol.
FLUMINENSE: O Tricolor das 
Laranjeiras continua tentando 
montar o elenco para 2025. 
Das sete saídas, a que causou 
maior impacto negativo foi de 
John Kennedy por empréstimo 
para o Pachuca do México. Das 
sete contratações a que cau-
sou entusiasmo aos torcedores 
foi o lateral Renê que estava 
no Internacional de Porto Ale-
gre. Nano Menezes está tendo 
muita dificuldade de montar 
um time titular competitivo. A 
maior preocupação é não fazer 
feio no mundial de clubes.

O CEO do Botafogo, 
Thairo Arruda, 
fez uma afirma-
ção contundente 

sobre os patrocínios no fute-
bol brasileiro, dizendo que 
os clubes mentem sobre os 
valores de seus acordos. A 
declaração foi feita na noite 
desta segunda-feira, durante 
o evento de apresentação 
da Vbet, nova patrocinadora 
máster do clube. Arruda tam-
bém ressaltou que, com o con-
trato fechado com a casa de 
apostas, o Botafogo se posi-
ciona entre os cinco clubes 
brasileiros com os melhores 
patrocínios.
"Vou falar de maneira bem 
clara para todo mundo enten-
der. Sabe aqueles rankings de 
patrocinadores que aparecem 
na internet? São todos men-
tirosos. Os clubes no Brasil 
mentem sobre os números 

para dizer que são os maio-
res. Não são. O Botafogo, com 
a Vbet, está com total segu-
rança entre os top 5 do Brasil. 
Esses rankings não têm valor, 
o que realmente importa é o 
contrato assinado", afirmou 
Arruda.
O contrato entre o Botafogo 
e a Vbet foi fechado antes da 
final da Conmebol Libertado-
res e garantirá ao clube uma 
receita de R$ 55 milhões por 
ano, sendo o maior patrocí-
nio da história do clube. Essa 
parceria marca uma nova fase 
para o Glorioso, que agora tem 
a Vbet como patrocinadora 
máster, após a empresa de 
apostas ter adquirido a Pari-
match, antiga patrocinadora.
O Botafogo se tornou o pri-
meiro clube brasileiro a fir-
mar um contrato com a Vbet, 
marca originária da Armê-
nia. Além disso, o Glorioso 

mantém a parceria com a 
Centrum, que segue estam-
pando a manga da camisa, 
em um acordo que rende R$ 
7 milhões anuais ao clube.
A Parimatch, que foi a par-
ceira do Botafogo por duas 
temporadas, fez uma "des-
pedida" simbólica durante 
o jogo contra o São Paulo, 
que marcou a conquista do 
título do Campeonato Bra-
sileiro. No lugar do logotipo 
habitual, a marca estampou 
"perfect match" na camisa, 
em uma referência à boa rela-
ção entre as partes até o fim 
da parceria.
Com o novo patrocínio, o 
Botafogo ganha uma posi-
ção privilegiada no cenário 
nacional, fortalecendo suas 
finanças e mostrando que o 
clube está em ascensão, bus-
cando consolidar-se como um 
dos maiores do país.

de Clubes (RNC) da CBF. Dey-
verson, por exemplo, pode 
agora jogar pelo Atlético-MG, 
mesmo já tendo disputado 
a competição com o Cuiabá, 
caso tenha cumprido as condi-
ções estabelecidas pela nova 
regra.
Essas mudanças visam flexibi-
lizar a competição, dando aos 
clubes mais opções e permi-
tindo que atletas comecem 
em um time e migrem para 
outro sem restrições, desde 
que respeitadas as novas 
exigências.


